
 

 

证券代码： 002646                                   证券简称：天佑德酒 

 

青海互助天佑德青稞酒股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2024-001 

投 资 者

关 系 活

动类别 

 

□ 特定对象调研        □ 分析师会议 

□ 媒体采访            √ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参 与 单

位 名 称

及 人 员

姓名 

投资者网上提问 

时间 2024 年 5 月 15 日 (星期三) 下午 15:00~17:00 

地点 公司通过全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）采用网络

远程的方式召开业绩说明会 

上 市 公

司 接 待

人 员 姓

名 

1、董事、总经理万国栋 

2、董事、副总经理、营销中心总经理范文丁 

3、独立董事戎一昊 

4、副总经理、财务总监郭春光 

5、董事、董事会秘书赵洁 

投 资 者

关 系 活

动 主 要

内 容 介

绍 

 

投资者提出的问题及公司回复情况 

 公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

1、青海甘肃大环线旅游资源比较好，建议公司在青海湖，盐湖，敦煌， 

月牙泉等知名旅游景点设立专卖店，办理天佑德礼品白酒邮寄业务，提高公

司知名度，增加销售收入。 

您好，非常感谢您的建议！目前公司已启动旅游季活动，我们会考虑您

的建议！ 

2、天佑德有北京大学这个很好的背景和平台，请问公司是否有定制北 



 

 

京大学校友天佑德专用酒等的考虑呢？或者在如何利用北京大学这个平台

来提高天佑德的知名度和销售额方面有具体的措施和办法吗？ 

您好，感谢您的关注！我们已经跟北京大学校友会有一些互动和合作，

包括定制产品及其他活动，后续也将考虑更多的合作点。 

3、建议公司制定季度目标考核办法，这样财务报表中各季度利润会相 

对合理些，波动相对小些。不然总感觉公司就第一季度赚钱，第二、三季度

基本不赚钱，第四季度亏损。 

谢谢您对天佑德酒的关注，您的建议非常好，我公司目前执行考核分年

度、季度、月度，公司将会持续加强管理，合理做好配比及均衡客观反映，

谢谢。 

4、公司产品系列比较多，但核心单品知名度有待提高，请问后期公司 

在优化系列产品方面有些什么考虑？如何去提高核心单品的知名度和销售

数量？ 

您好，感谢您的关注！近几年公司已在不断优化产品主线，明确全国核

心战略产品，并在投入方面有所聚焦和侧重。同时公司也在考虑并推进全国

大单品的推进计划！ 

5、公司省外收入偏少，有巨大的潜力，是否可以借鉴山西汾酒 2019 年 

的战略，招大量经销商迅速铺开。 

您好，感谢您的关注和建议！省外市场的布局是目前公司重要的营销战

略之一，这也是公司未来实现销售增长的重要突破口，我们会结合市场实际

情况推进招商工作。 

6、在 CCTV4 上做广告，对提高天佑德知名度存在一定的益处，但目前 

电视收视率呈现下跌趋势，请问贵公司后期是否评估广告费用的性价比和合

理性？后期是否打算继续在央视投放广告呢，毕竟央视广告费是比较贵的。 

您好，感谢您的关注和建议！央视每年都会针对西部企业开放一部分公

益性质的广告资源，公司也会结合具体情况选择性的进行投入。同时，我们

后续也将不断在渠道开发、品牌宣传、消费者运营、数字化营销等方面发力，

助力企业销售业绩持续稳步提升！ 

7、贵公司在 2023 年取得了不错的营收，但成本增加比较厉害，导致增 

收不太增利。请问后期公司如何降低成本，提高利润？谢谢。 



 

 

您好，这位投资者，公司 2023 年度以及未来几年，围绕核心市场占比

提升、外阜重点市场开拓去开展业务，一定的投入能在后期有所体现。谢谢！ 

8、去年公司第 2/3/4 三个季度营收相近，但第 2/3 季度公司盈利，第 4 

季度出现亏损，请问具体原因是什么？后期公司如果从调节财务方面来规避

不同季度利润出现比较大的波动呢？谢谢。 

谢谢对天佑德酒的关注！公司四季度要对全年销售业务及各项支出进行

年度考评及核算，费用支出水平较其他季度要高，公司将持续合理进行收支

配比客观反映，谢谢。 

9、美国的子公司是亏钱的，下一步有什么计划吗？ 

您好，美国公司基于当时的战略意义收购，拓宽产品品类。目前美国公

司在上市公司业务所占比例不大，也随着美国经济的改善逐步恢复，美国公

司对于公司白酒业务出海也具有一定的前瞻性。 

10、本年一季度公司取得了不错的同比增幅，请问后面三个季度公司是 

否有信心取得同样的较高同比增幅，如果有，具体有哪些措施办法来实现

呢？谢谢。 

您好，2023 年度及 2024 年第一季度公司业绩稳步增长，得益于渠道精

耕、KOL/KOC 精准培育、省外市场持续开发等工作有序推进，2024 年将继续

保持战略定力不动摇，持续深入推进营销转型、培育核心消费者，同时在旅

游旺季营销、高考升学宴等方面发力，以提升销售业绩！ 

11、光说业绩有什么用，股票价格低得见不得人，市值管理到底做不做， 

最喜欢减持圈钱，好久改掉这些毛病，才能让人看得起，酒在市场才好卖，

股票价格上去了，才会有人去买酒，不然太没有档次了，消费者一看股价这 

么低，都不是什么好酒，那还有什么心情买你们的酒，看看茅台，五粮液，

山西汾酒，前几年山西汾酒股价也低，自从把股价抬高后，现在销售量不是

同等的提起来了吗？学学别人的经验。 

您好，这位投资者，感谢您对公司的关注和建议，我们会积极向优秀上

市公司学习，不断进步。谢谢！ 

12、您好！我来自四川大决策，一季度业绩大增，主要原因是什么？ 

您好，这位投资者，公司 2024 年第一季度业绩增长，主要得益于近几

年公司在渠道变革、产品提质、营销团队能力提升等多方面的因素驱动，公



 

 

司第一季度核心市场占有率提升。 

附 件 清

单 （ 如

有） 

无 

日期 2024-05-15  

 


